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新华社北京1月10日电 在中国法学会第九次全国会
员代表大会召开之际，中共中央总书记、国家主席、中央军委
主席习近平致信大会，向全国广大法学法律工作者致以问候，
并对做好法学会工作提出希望。

习近平在信中指出，党的十八大以来，各级法学会团结带
领广大法学法律工作者做了大量工作，为推进全面依法治国
作出了积极贡献。

习近平强调，新时代新征程，各级法学会要坚持以新时代
中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻新时代中国特色
社会主义法治思想，坚持党的全面领导，坚持走中国特色
社会主义法治道路，坚持服务党和国家工作大局，进一步加
强自身建设，更好发挥桥梁纽带作用，扎实做好繁荣法学研

究、服务法治实践、加强法治宣传、培养法治人才等工作，努力
开创法学会事业发展新局面。广大法学法律工作者要坚定法
治自信，强化使命担当，积极投身全面依法治国伟大实践，为
建设更高水平的社会主义法治国家、推进中国式现代化作出
新的贡献。各级党委要加强对法学会的领导，为法学会依法
依章程开展工作提供有力支持。

中国法学会第九次全国会员代表大会 10日上午在京开
幕，会上传达习近平致信。

中共中央政治局委员、中央政法委书记陈文清在开幕
式上代表党中央致词。他说，各级法学会要深入学习贯彻
习近平总书记重要指示精神，坚持党的全面领导，强化政治
引领，依法履职尽责，严明纪律作风，锐意改革进取，为推进

全面依法治国、建设更高水平的社会主义法治国家贡献智
慧和力量。希望广大法学法律工作者全面学习贯彻习近平
法治思想，把牢政治方向，坚定法治自信，主动服务大局、服
务人民，深入开展法学研究，围绕科学立法、严格执法、公正
司法、全民守法扎实工作，在推进中国式现代化中建功
立业。

王小洪、张庆伟、张军、应勇、何报翔出席开幕式。
第八届中国法学会会长王晨主持会议，并代表第八届理

事会作工作报告。
会议表彰了全国法学会系统先进集体和先进个人。中央

政法委委员、中国法学会第九次全国会员代表大会全体代表
参加了开幕式。

习近平致信中国法学会第九次全国会员代表大会强调，进一步加强
自身建设更好发挥桥梁纽带作用

努力开创法学会事业发展新局面

新华社北京1月10日电 近日，中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平给国家京剧院青年艺术工作者回
信，在国家京剧院成立70周年之际，向全体演职人员表示祝
贺和问候。

习近平在回信中说，国家京剧院成立以来，贯彻党的文
艺方针政策，创排了许多经典剧目，涌现出不少优秀艺术人
才，为中华戏曲百花园增添了绚丽色彩。新起点上，希望你
们传承前辈名家优良传统，践行艺术为民，坚持崇德尚艺、守

正创新，让京剧艺术持续焕发时代光彩，为繁荣文艺事业、建
设文化强国贡献力量。

国家京剧院是文化和旅游部直属国家艺术院团，前身
为 1955 年 1 月成立的中国京剧院，梅兰芳担任首任院长，
2007 年更名为国家京剧院。近日，国家京剧院全体青年艺
术工作者给习总书记写信，汇报传承京剧艺术相关情况，表
达为繁荣发展京剧事业、弘扬中华优秀传统文化而奋斗的
决心。

习近平回信勉励国家京剧院青年艺术工作者

坚 持 崇 德 尚 艺 守 正 创 新
让京剧艺术持续焕发时代光彩

□青岛日报/观海新闻记者 薛华飞
本报1月10日讯 10日下午，市委常委会召开会议，传达

学习习近平总书记在二十届中央纪委四次全会、中共中央政治
局民主生活会、1月9日中共中央政治局常务委员会会议、全国
政协新年茶话会上的重要讲话精神及二○二五年新年贺词精
神和对西藏日喀则市定日县6.8级地震作出的重要指示精神，
研究审议有关工作事项。市委书记曾赞荣主持会议并讲话。

会议指出，习近平总书记的重要讲话、重要指示，具有很

强的政治性、思想性、指导性，我们要认真学习领会，结合实际
抓好贯彻落实。要坚持用改革精神和严的标准管党治党，切
实履行全面从严治党政治责任，聚焦“两个维护”强化政治监
督，深入推进风腐同查同治，一体推进不敢腐、不能腐、不想
腐，坚决打好反腐败斗争攻坚战、持久战、总体战。要持续推
动全面从严治党向基层延伸，持续用力做好群众身边不正之
风和腐败问题整治工作，让群众可感可及。要巩固深化党纪
学习教育成果，建立常态化长效化纪律教育机制，使纪律教育

贯穿干部成长全周期、融入组织管理全过程，持之以恒推动党
员干部学纪、知纪、明纪、守纪。要以中央政治局民主生活会
为标杆，组织好、筹备好2024年度民主生活会和组织生活会，
确保开出高质量、好效果。要加强和改进人民政协工作，充分
发挥政协组织专门协商机构作用，不断提高政治协商、民主监
督、参政议政水平。要做好防灾减灾救灾工作，提高灾害预警
预报和应急处置能力，维护好人民群众生命财产安全。

会议还研究了其他事项。

市委常委会召开会议

传达学习习近平总书记重要讲话重要指示精神
曾赞荣主持会议并讲话

□青岛日报/观海新闻记者
刘兰星 周建亮

本报1月10日讯 “碳”索未来，从青
岛出发！10日上午，青岛地铁集团与中车
四方股份公司联合研制的全球首列碳纤维
地铁列车“CETROVO 1.0碳星快轨”在青
岛地铁1号线正式上线，投入商业运营。

“碳星快轨”填补了碳纤维复合材料在
地铁车辆主承载结构上商用的国际空白，
引领我国地铁列车向轻量化、绿色化升级。

碳纤维代表着未来轻量化材料技术发
展方向，是国家战略性新材料。“碳星快轨”
实现商业运营，将有力拉动碳纤维复合材
料全链条产业发展，对于培育轨道装备新
质生产力具有重要意义。

“碳星快轨”车体以黑紫黄蓝为主色
调，车厢内部黑色的碳纤维座椅、扶手杆、
司机室操纵台科技感十足。“相较传统地
铁，碳纤维地铁车身轻更节能。”中车四方
股份公司主任设计师刘金柱介绍，车体、转
向架构架等主承载结构，均采用碳纤维复
合材料制造。 （下转第三版）
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市十七届人大常委会
第二十二次会议举行

补选个别山东省第十四届人民
代表大会代表，审议人事任免案

王鲁明主持会议
□青岛日报/观海新闻记者 刘佳旎
本报1月10日讯 10日上午，市十七届人大常委会

第二十二次会议在八大关会议厅举行。会议补选个别山
东省第十四届人民代表大会代表，审议人事任免案等。

市人大常委会党组书记、主任王鲁明主持第一次和
第二次全体会议。副主任李红兵、栾新、韩守信、张建刚、
陈金国，秘书长毕维准和24位委员出席会议。

第一次全体会议上，市监委有关负责同志、市中级法
院院长张正智、青岛海事法院院长吴锦标就有关人事任
免事项作了说明，有关拟任命人员与组成人员见面并作
供职发言。

第一次全体会议后，举行分组会议，对相关议题进行
审议。 （下转第三版）

巩固深化党纪学习教育成果
履职尽责推动高质量发展

市人大常委会党组理论学习
中心组进行集体学习研讨

□青岛日报/观海新闻记者 刘佳旎
本报1月10日讯 10日上午，市人大常委会党组理

论学习中心组进行集体学习研讨，按照党中央关于开好
2024 年度民主生活会的部署和省委、市委要求，深入学
习领会习近平总书记关于党的建设的重要思想、关于党
的自我革命的重要思想以及关于全面加强党的纪律建设
的重要论述，聚焦巩固深化党纪学习教育成果，进一步统
一思想、深化认识，为开好民主生活会打牢思想基础。

会上，中心组成员围绕学习主题作了发言。大家一
致认为，巩固深化党纪学习教育成果，（下转第三版）

青岛市日资企业圆桌会举行

为外资企业高质量
发展营造更好环境

张惠出席并讲话
□青岛日报/观海新闻记者 余 博
本报1月10日讯 9日下午，青岛市日资企业圆桌

会在香格里拉大酒店举行。市委副书记张惠出席并讲
话，日本驻青总领馆总领事斋藤宪二致辞。

日本是青岛重要的经贸合作伙伴。近年来，双方经
贸合作不断取得新成效，在青日资企业呈现稳步发展的
良好态势。张惠在讲话中指出，当前，青岛正加快打造

“10+1”创新型产业体系， （下转第三版）

美国当地时间 1月 7日，2025国际消费电子展（CES）启
幕。大大的“Hisense”标志如约在拉斯维加斯会展中心中央馆
亮起。现场人潮涌动，不少观众想要第一时间一睹海信在前一
天发布的全球首创RGB三维控色液晶显示技术的“真容”。

作为中国显示技术创新的代表，海信已经成为国际消
费电子展上的常客。但就在2001年，第一次参加CES的海
信跟很多中国企业一样，没能进到展会主场馆，只能在两三
公里外的分会场——某酒店内设起展位。而现在，海信在
CES的中央场馆，作为参展规模最大的中国企业之一，向世
界展示中国企业的创新活力。

25年间，海信在CES上从“场外”一步步登上舞台中央，
从不被认识到为全球显示创新贡献“中国方案”，正是“中国
制造”不断提升在全球市场的影响力和话语权的缩影。

从被看见到被推崇
2001年场外设展、到主场“拉人”，2003年获得

“入场券”；最初展台几平方米，2016年超1110平方米，
2025年超2000平方米

展台的变化最为直观。CES作为全球领先的消费电子
展，是全球科技创新的重要风向标，是绝大部分全球科技巨
头都不愿缺席的舞台。世纪之交“初出茅庐”的中国企业想
要敲开 CES 的大门不是件容易的事。除了品牌影响力因
素，CES会按会员年限及积分分配展位。那个时候，在显示
领域，三星、LG等“老牌劲旅”是CES上的绝对主角。

2001年海信首次参加 CES时，只能被安排在距离主场
馆两三公里之外的一个酒店里。为了让更多客商能来到自
己的展位看一眼自己的产品，海信的参展工作人员拿着产
品资料跑到主场馆外“拉人”。

直到两年后，海信才获得“入场券”，正式走进CES的主
场馆。后来，海信一步步扩大展台面积，从最初的几平方
米，扩大到 2016 年的超过 1110 平方米，今年海信展台的面
积已经超过2000平方米。海信展台的位置也从最初的场馆
外围升级为场馆的“C位”。

与展台变化同步的是展会各方对海信产品和品牌态度
的变化。在这个高手林立的国际顶级消费电子展会上，“入
场”只是给了品牌和企业一个被更多人看见的机会。而要
在“场内”站得稳，必须用技术经得住专业观众和客户挑剔
的眼光。

海信曾遇到一位来自美国知名连锁商的代表。这位连
锁商在仔细看了海信的电视产品，又与海信工作人员多轮交
谈后，对海信参展产品的性价比和各项功能都十分满意，但
是到了最后，他问了一个十分奇怪的问题：“这个产品是你们
自己做的吗？”后来，这位连锁商从CES的南展馆走到中央展
馆，比对了很多展台的电视，并没有找到任何与海信展品相
似的产品，才相信这不是“贴牌”产品，并成为海信的客户。

每年，海信都会精挑细选将最新、最优秀的“拳头技术”
拿到 CES上展示，挑剔和质疑的声音逐渐被认可和赞许取
代。近年来，海信每年都能斩获CES全球创新奖，登上展会

的权威杂志Twice Daily。今年，海信的RGB三维控色液晶
显示技术、搭载活水洗技术的复古冰箱等技术突破受到专
题报道。

从展示新产品到发布新技术
2010年首次担任大会主题演讲者；2012年展出

激光电视概念产品，2015年展出全球首台100英寸
超短焦激光电视，2025年展示最新激光显示技术

行业顶级展会除了展示新品，更重要的功能是展示最
前沿的创新成果、探讨行业发展的趋势。

2010年，已经是CES常客的海信，又赢得了一个新的身
份——大会主题演讲者。彼时，担任海信集团董事长的周
厚健登上CES主题演讲台，成为CES举办43年来第一位作
主题演讲的中国企业家。他演讲的题目是《从中国制造到
中国创造——新兴市场的技术和产品》。那一年，受邀演讲
的还有来自微软、英特尔、高通等全球高科技企业的五位首
席执行官。

自那以后，与世界众多科技巨头一样，在CES上举行大
规模的技术趋势发布会，成为海信参加 CES 的“规定动
作”。海信也被当作引领显示行业创新方向的风向标，在
CES 上被越来越多的专业观众关注。“海信发布了什么”经
常会成为讨论的话题。

激光电视就最能说明问题。2012年，海信在 CES上展
出了激光电视概念产品，“激光电视”作为新物种诞生雏
形。2015 年，海信在 CES 上展出了全球首台 100 英寸超短
焦激光电视，正式开辟了“激光电视”新赛道。据当时韩国
媒体报道，三星电子一位高层相关人士表示：“没想到中国
企业率先推出了技术卓越的激光电视。”

此后，CES成了海信激光电视技术创新的“秀场”，一路
见证了海信激光电视从单色到双色再到三色，从 1080P 到
2K、4K再到8K的技术跃升。如今在海外市场，普通的中国
电视售价是300到500美元，而海信激光电视能卖到3000到
5000美元。

今年CES开幕前一天，海信的发布会又一次如约亮相，
展示了在 AI 时代海信的创新动作和对未来技术趋势的展
望。此次发布会引起600余名媒体和客户的兴趣，《华尔街
日报》等媒体对海信发布的全球首创的RGB三位控色液晶
显示技术进行了专题报道。

在展台上，海信展示的最新激光显示技术突破再次受
到行业关注。在全球首款超小型激光电视前，三星电子的
一位工作人员对这个创新非常感兴趣，甚至拿起标尺测量
研究……

CES是一扇窗。透过它，我们看到了海信 25年间的变
化。我们更有理由期待，未来这里将上演以海信等为代表
的“中国制造”更加精彩的故事。

全球首列碳纤维地铁列车
“CETROVO 1.0碳星快轨”正式上线
投入商业运营。

■填补了碳纤维复合材料
在地铁车辆主承载结构上商用
的国际空白，引领我国地铁列车
向轻量化、绿色化升级

从“进不了场”到占据CES“C位”
——海信在国际展会上的角色之变

□青岛日报/观海新闻记者 孙 欣

2025国际消费电子展（CES）海信展台。


